

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ULTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Publicaciones

A los señores suscriptores de provincias y extranjeros.

Recibidos á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Subscriptiones

Castellón, un mes. 1 peseta.

Seis meses. 5 pesetas.

Año VIII.—Núm. 1.362

Castellón.—Viernes 30 de Noviembre de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

El nuevo partido

Los periódicos de crédito aseguran que existen corrientes de simpatía entre algunas minorías.

Estas noticias, las tomamos siempre á beneficio de inventario porque la mayoría de las veces se hacen y deshacen partidos á gusto del periodista.

Desde la muerte de Cánovas, los partidos turnantes desaparecieron, más podemos decir, no existían dentro del sistema constitucional democrático.

Actualmente los hombres de buena voluntad y condiciones que puede formar parte de un partido á la manera del soldado que se mueve como un autómata, obedeciendo las órdenes de mando.

Comprendido por la mayoría de los políticos de talla, la alta posición política que se les confía buscarán, no la suma de personas, sino la de ideas de aspiraciones y de fines.

Actualmente, la política constitucionalista, vá ganando terreno en la opinión y á la postre, vendrá.

El nuevo partido no será un tercero, sino una manera nueva de gobernar.

En las conjunciones, se admitirán principios de gobierno y los jefes y soldados.

Aquellos que posean la fórmula del bien general, ofrecerán al reino y al país sus energías para realizar un fin necesario y útil para la vida del Estado; cumpla la misión, se sustituirán las tendencias, y con oportunismo, se irán llevando á cabo las reformas que el país indique y que sean necesarias para el progreso de la vida Nacional.

El nuevo y no tercer partido, por ser actualmente una necesidad de todos sentidos, se indica que desea su constitución.

¿Quiénes formarán el nuevo partido? Los que tengan el firme propósito de hacer el bien de su patria y tenga la energía y el valor suficiente, para romper los antiguos y raquíticos moldes en que se vacía la vida de los partidos del turno pacífico.

ACTUALIDAD

Pláticas de familia de la que el país no hace mal caso, tales son: la insignificante tamaño vienen á hacer reducidas, las cuestiones actuales y candentes de nuestra vida política.

Respectivamente;—como decía en sus tiempos la Correspondencia—por los muchos días en el Congreso de la familia Silvelista, y presentamos el singular á la por que divergen las expectativas que nos proporcionaló el gobierno del Sr. Silvela atendiendo al Sr. Dato, mostrando á las claras divergencias y anhelamos puramente para males, que

no se podrá ser á ensuñir.

Aquí no hay tu lo que valga—vino á decir en un momento de la Gubernación—y ayudado á sus partidarios, intentó de fondo á los rulos ataca que se le dirigían.

El resto de la familia, por no ser manos, también platicaba, como pudo verse en el estado producido en los pasillos por el conde de San Luis, fíles en esto los silvelistas, á aquella práctica que recomendaba socarronamente el escudero del Buzque á su compañero S.acho Parra y que consistía en no estar parados pero sobre mano los criados, mientras tan lindamente se escuchan el plivo, los amos.

Como no hay nada que cunda tanto como el meljemplo, los carlistas á su vez no quieren quedarse atrás, y en los periódicos de hoy leamos un telegrama de Barcelona, anunciando una reunión de los principales cabecillas, dispuestos á hablar claro, ante las insinuaciones de D. Carlos respecto á traidores á la causa, en este último levantamiento carlo financiero, ó banno-exros, á gusto del lector.

La protesta de los jefes del fracasado movimiento, heridos en lo más hondo de sus convicciones, por las ropachas de su jefe, abarzarán otros extremos—estilo cursi—y alcanzarán mayores horizontes (qué tal?). También se tratará, y esto ya es más grave, de ciertas filtraciones—de memorias así—de fondos destinados á propagar el movimiento, y que han desaparecido como por ensalmo en el bolsillo de caracterizada y fíles partidarios de la causa del Prestidivisor.

Pláticas de familia vienen á resultar también el fin y á la postre, gran parte del notable discurso pronunciado ayer en el Congreso por el Sr. Romero Robledo; por más que respecto á éstas, no podemos añadir la muerte concebida de las que el país no hace caso, porque ninguno será que la patria res pública, no paga los vidrios rotos, ó como decía el personaje del Quijote no las tengamos de lastar con las setenas.

E. C.



MUJERES Y PANTALONES

Refieren los papeles estos días, que las chicas inglesas además de las ligas de ordenanza que gastan en las medias, han formado entre todas otra liga para buscar alternativas serias. Rational Dress League, ó sea Liga del traje racional, este es el lema. En Londres se asociaron, acordando las británicas hembras que el traje racional de las mujeres es el del hombre; pantalón, chistera y levita sin curvas en el pecho. (son risas las mujeres de Inglaterra) pero las españolas tienen curvas que no podrá disminuir la prenda. La condesa Habertón en un discurso probó que el pantalón es un emblema de libertad para marcar derechos; ¡tendrán que ver las curvas con las temporales!—¡Boca abajo las faldas!—pregonaron las congresistas con viril potencia:—¡Arriba pantalones!—exclamaban cansadas de llevar faldas acuestas. Quedó aprobado el traje masculino

para vestir las hembras, desde hoy en adelante las veremos andar con desenfado y lijereza. Yo creo muy difícil ese cambio, la reforma es de mucha transcendencia: al que no está hecho á bragas, las costuras deben de resultarle muy molestas.

Juan de las Viñas.



Ingleses y boers

Siguen de mal en peor las cosas para los ingleses en el Africa del Sur; á las medidas de rigor que éstos emplean contra las personas y las propiedades, responden los boers activando las operaciones y extendiéndose por todo el territorio hasta ocupar, en la frontera de la Colonia del Cabo y en el curso del río Orange, la retaguardia del Ejército británico, animando con su presencia á los afrikanders, que parecen decididos á rebelarse contra el dominio de Inglaterra.

Algunos periódicos de Londres, que ya van viendo claro, se hacen eco de grandes pesimismo y se muestran convencidos de que la guerra está muy lejos de tocar á su término; en cambio, registran como una circunstancia poco satisfactoria para la Gran Bretaña el estado de la opinión en toda Europa, puesto de manifiesto con motivo del viaje de Kúizer, y aunque por soberbia no quieren reconocer que esto constituye un fracaso para la política inglesa, no dejan de abrigar temores de que tal estado de opinión y la excesiva duración que va teniendo de la campaña sin haber conseguido someter á las pequeñas Repúblicas puedan decidir á las potencias europeas á intentar una intervención en armonía con las cláusulas de las conferencias de La Haya.

Si Holanda, apoyada por Francia y Rusia, toma la iniciativa en tal asunto, las demás naciones no podrían negar su aquiescencia, é Inglaterra pudiera verse forzada á negociar la paz en condiciones favorables á los boers.

Estas son las impresiones que corren á última hora entre la opinión. Posible es que no estén desprovistas de fundamento.

X.

Nota del día

El gobierno ha ofrecido al Sr. Gamazo la presidencia de la comisión que habrá de dictaminar sobre las reformas militares.

El Sr. Gamazo la rehusó, pero prometió apoyarlas.

Pasan de 750 los jefes y oficiales á que alcanzará la rebaja de edad para el retiro, según las reformas del general Linares.

Se dice que éste completará su plan reformista concediendo ciertos beneficios á los cuerpos de Sanidad, Administración militar y escalas de reserva.

Se ha desistido de publicar en la «Gaceta» las reformas militares.

Linares ha dicho que si no se discuten en el actual período parlamentario, se retirará del gobierno.

Hay se han despachado en la aduana de Irún ocho grandes cajas destinadas al palacio de la plaza de Oriente.

Las cajas contienen VEINTIOCHO magníficos trajes, que figurarán en el equipo de la princesa de Asturias.

Bueno.

La noticia de que los trajes de boda de la princesa se han hecho en París, ha causado muy mal efecto entre los industriales y comerciantes de Madrid, y se cree que lo causará entre los de Barcelona.

AD PRIMA PRINCIPIA REDDERE

El hombre, el género humano, ó mejor, siguiendo la moda, la humanidad; forma parte de la Creación. Esto será una perogrullada, como otras perogrulladas, que hoy se olvidan, y casi me atrevo á decir, que se ignoran. Como parte de la Creación, está sujeta á leyes inquebrantables y principios de eterna verdad. Todo orden de seres tiene su principio fundamental y típico adecuado á su respectiva naturaleza; reflejando el esplendor del orden, la ley de la unidad, y el eterno ritmo de la armonía. De ahí, la obvia consecuencia de que la humanidad no pueda regenerarse ni progresar, menospreciando las leyes de su naturaleza. Cuando estas se han traspasado, hay que retroceder y volver á ellas. Ad prima principia reddere.

Entre los artículos de esa serie que publica EL REGIONAL, artículos que á mi juicio constituyen la noble campaña del sentido común, los Modernismos sobre todo, aparece con tal vigor de intuición y fina sátira, que para su cabal oportunidad, solo echo de menos la exposición de consecuencias y comentarios. Felicito al autor por el feliz hallazgo de la palabra, que de manera gráfica y precisa, designa la gran preocupación, la gran locura, aberración funesta, ceguera fatal, demencia terrible; que no puede ser otra cosa sino expiación y castigo de Dios. El Modernismo formula perfectamente bien, la prevaricación nefanda actual, contra todo lo que no sea nuevo, quimérico é insólito, con abstracción absoluta de lo natural, lógico y necesario. Es el positivismo social, negando lo absoluto y esencial, para correr tras las evoluciones fenomenales con desesperante atolondramiento.

Es el soberbio no ha lugar, que el hoy prevaricante lanza al ayer de Jesucristo. Al ayer de la Patria, de la tradición, de la razón, de la autoridad, del orden y de la Fé Créase todo, menos lo que nuestros padres creyeron: Nada se haga, de lo que hicieron nuestros padres. Creencias, costumbres, instituciones, formen el hoy nuevo, el hoy despreciador del ayer, y creador de nueva humanidad.

Todas esas corrientes de modernismo, por sus múltiples avenidas nos han conducido á un callejón sin salida,

en la ciencia social, en la propiedad en la familia, educación, costumbres, ideas, instituciones; resultando la civilización volcada en el abismo de la barbarie. Mientras no se acepte el ayer á beneficio de inventario, el resultado será siempre la fatalidad de la barbarie. Ad prima principia reddere.

La iglesia celebra el triunfo de la Redención y regeneración cristiana, cantando: nova sint omnia: corda voces et opera. Sea todo nuevo: amores, himnos y artes, costumbres é instituciones.

El modernismo á su vez, considera viejo todo lo cristiano, y también grieta: nova sint omnia. Sea todo nuevo. Y entiéndase que sólo puede ser nuevo y aceptable, lo que más radicalmente se oponga á la civilización cristiana y la contradiga. San Pablo anunció en su tiempo la aparición de los nuevos apóstoles modernos. Dió el grito de alerta contra el modernismo que es hoy la fórmula que condensa todos los errores, apostasías y utopías que constituyen la revolución.

Bajo un sentido transcendental, únicamente los eternos principios de verdad, bondad y belleza es lo nuevo en el hombre. Porque en éste radica ab origine, el germen de la prevaricación, ó sea el hombre viejo. De ahí que sólo con rigurosa propiedad, es la civilización cristiana lo eternamente nuevo con perdurable juventud. Es suyo exclusivamente el grandioso himno: nova sint omnia.

Contra esa novedad sublime siempre joven y lozana, exuberante en Luz y Vida, canta la naturaleza humana caída en el abismo de sus degradaciones: nova sint omnia. He ahí las dos ciudades de San Agustín, los dos mundos y las dos banderas. He ahí el modernismo. La cuestión única de la Edad moderna.

Juan Viscarro.

Final de la sesión del Congreso de ayer

Sigue hablando el Sr. Romero Robledo.

Afirma la conveniencia de aplazar la boda de la princesa de Asturias hasta la mayoría de edad del rey.

Dice que no se comprende la ignorancia que en este asunto alega el gobierno, y recuerda que los señores Silvela y Dato trataban al hijo de los condes de Caserta como novio oficial.

Considera funesto este matrimonio. Alude á los rumores que circulan sobre la salud y capacidad del rey. (El presidente llama al orden al orador.)

Culpa al gobierno de tener desouido de la educación del monarca, quien según dice, debe conocer las necesidades y aspiraciones del país, estando en contacto con el pueblo. (Terminadas las horas reglamentarias se ordena prorrogar la sesión.)

Declara que entré tristezza y no ventares para el porvenir, y que la mayoría del rey va á empezar como una verdadera minoría.

Trata del hecho de haber recibido el Papa á los condes de Caserta con honores extraordinarios, y de las frases que se atribuyen á León XIII ha-

blando con los condes de la boda de la princesa de Asturias.
 —¿Quién comunicó al Papa la noticia?—pregunta el Sr. Romero.
 —Habrá sido en su día—le contesta el ministro de Estado.
 El Sr. Romero Robledo: es que quien quiera que sea el que haya comunicado al Papa la noticia ha faltado a la constitución
 Examina la posición social y política de los condes de Caserta ante el extranjero, asegura que el prometido de la princesa pertenece a una familia desterrada de Italia, y exclama:
 —Buena manera de abrirnos paso para entrar en el concierto europeo. Afirmo que es preciso advertir al rey de los peligros que le amenazan, e invita a los jefes de las minorías a que hablen y no imiten el ejemplo de la Unión conservadora, de cuyo partido dice que es más antiliberal que el carlismo.

De todas partes

LADRÓN MISTERIOSO
 Establecido como comerciante en Ruan, existe un individuo que ha tenido muchas veces que ver con la justicia y que ha sido condenado en varios procesos en América, Inglaterra, Francia y la última vez en el Habre.
 Lo curioso de la vida de este sujeto es que no se puede descubrir ni su origen ni su nombre, pues sólo se sabe que ha venido usando el nombre de un honrado ciudadano que habita en el Mediodía de Francia.
 Este último se quedó asombrado cuando hace poco supo que en un expediente judicial figuraba una sentencia por estafa.
 Dirigió una reclamación a los Tribunales de su distrito protestando de su inocencia; se hicieron las averiguaciones necesarias y se supo que el individuo que con tal alacía había usurpado su estado civil y su nombre se hallaba en Ruan al frente de una casa de comercio recientemente fundada, dedicándose con preferencia a la negociación del oro.
 El falsario fue detenido, y estuvo preso durante algunos días, puesto en libertad bajo fianza, excusó su ausencia alegando que había estado en París a asuntos importantes.
 El periódico en que hallamos estas noticias dice que la vida de este sujeto es una verdadera novela, que atraerá la atención cuando se haga pública, pues se verá que un hombre fagado de presidio tantas veces ha podido volver a conquistar la consideración de las gentes y crearse una posición holgada, inspirando general confianza robando un nombre para cometer sus delitos y ocultando cuidadosamente el suyo, que aún no se ha llegado a conocer.
 Si este misterio no llega a aclararse, será curioso ver como se las arregla el Tribunal para sentenciar a un sujeto tan nombrado.

LA HORA DE LOS TRENES

Dice así lo que el ministro de Agricultura dispone en la Gaceta para el arreglo de los horarios en los ferrocarriles:
 1.º Las Compañías de ferrocarriles cuyos trenes tengan actualmente arreglada su marcha a la hora del meridiano de Madrid, reformarán sus itinerarios en la siguiente forma:
 a) Las horas de media noche a medio día continuará designándose con los mismos nombres (una a four) que hasta aquí, pero suprimiendo la palabra «madñana», que actualmente se le agrega.

b) Las horas de medio día a medio noche se designarán con los nombres de tres a veinticuatro, omitiendo, naturalmente, las indicaciones de «tarde» y «noche», que resultan inútiles.
 c) Hechas las anteriores modificaciones, se agregará quince minutos a todas las horas que figuren en los itinerarios.
 2.º A las once horas y cuarenta y cinco minutos (hora actual ó del meridiano de Madrid) de la noche del 31 de Diciembre próximo, se adelantarán quince minutos todos los relojes del servicio de ferrocarriles, y desde aquel instante empezaran a regir los itinerarios reformados a que se refiere la regla primera.
 3.º Para los ferrocarriles que por no estar enlazados con la red general no tengan actualmente arreglada la marcha de sus trenes al meridiano de Madrid se entenderán modificadas las prescripciones de la regla segunda y el párrafo (c) de la primera en el sentido conveniente, teniendo en cuenta la situación de los meridanos por que hoy se rijan respecto al de Madrid.
 4.º Para el nuevo sistema horario podrá, ó adoptarse relojes que tengan escrita la numeración de las veinticuatro horas sobre un anillo único, ó condición de que el diámetro de la esfera sea suficientemente grande para que la lectura de las cifras no ofrezca dificultades a regular distancia, ó bien reformar los antiguos, escribiendo las horas de la tarde a la veinticuatro con tinta roja y cifras arábigas en un anillo interior, concéntrico con el que actualmente contenga la numeración de las horas de la una a las doce.

CRONICA

Habían estos días los periódicos de conferencias misteriosas y de inteligencias políticas entre los Sres. Duque de Tadaño, López Domínguez y Gamex, y batiendo algunos el record de la novela, llegan a borrar estos nombres con los de los Sres. Pidel y Villaverde.
 No han dado derecho los parones adivinados para que se atribuyan peores de promiscuidad, ni han pensado tampoco en usar del privilegio de invención que otros tienen para las entrevistas misteriosas y los encuentros casuales.
 Los señores Duque de Tadaño y Gamex dirigen misivas importantes, enya acción ya ha coincidido y coincidirá en los varios asuntos sometidos al conocimiento de las Cámaras. Para la orientación en los procedimientos parlamentarios, se han establecido, en efecto, inteligencias, en las que cada cual conserva su significado y su abalo. No es nuevo el caso ni pueden considerarse extraños los que recuerden otras alianzas pasadas entre agrupaciones políticas a las que separan esenciales diferencias.
 Si esta armonía parlamentaria tuviere en plazo más ó menos largo, una mayor aplicación, cosa será que, cuando suceda, ha de hacerse pública.
 H. y por hoy no hay más que lo que queda dicho.

—Esta mañana hemos tenido el gusto de saludar en su despacho al oficial del Gobierno civil D. Enrique Martín Gais que como recordará a nuestros lectores, fué supeano del empleo y sueldo por el gobernador anterior Sr. Mafes.
 —Hemos recibidos dos hermosos calendarios de los que la casa Jimenez y Lemothé regala a sus parroquianos. Los cartones representan platos chinos con muy acertados colores. La casa de cognac de Jimenez y Lemothé está representada en esta

capital por D. Andrés Carrión quien recibe los encargos.
 —Entre el oficial de cuarta clase de la Administración de Hacienda de esta capital D. S. Beatita Arifio Navarro y D. Leopoldo Canino Roman que sirve en la de Valencia, se ha entablado una permata.
 —Para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia de la venta de pólvora y materias explosivas, ha sido nombrado por la sociedad arrendataria del monopolio D. Bas Fernández González.
 —Por el rectorado ha sido aprobada la sustitución personal solicitada por la maestra de la escuela pública de niñas de Corvera, Valentina Vicente M.ª Ciuropa Balaster, fundada en imposibilidad física.
 —Ha solicitado el ingreso en el colegio de abogados de esta capital nuestro querido amigo D. Emilio Oará.
 —La comisión municipal de Beneficencia de Valencia reunida ayer en sesión, acordó informar favorablemente la instancia del Dr. Moliner pidiendo que el Ayuntamiento se adhiera a la ley protectora de los tullidos pobres.
 —El arzobispo de Valencia Sr. Herretero, ha celebrado hoy sus bodas de plata con motivo del XXV aniversario de su consagración.
 Con tal motivo ha oficiado hoy a las diez en la catedral, habiendo asistido a la misa todo el cabildo, clero parroquial, seminario y comisiones de todos los centros religiosos.
 Después de la misa se ha cantado un Te Deum y rezado una salva en la espilla de la virgen de los Desamparados.
 —Durante el día de ayer se han inscrito en el Registro Civil 3 nacimientos, 1 defunciones y 3 casamientos.
 —Esta tarde han celebrado reunión los barberos y peluqueros de la capital; los segundos se han adherido al gremio de barberos día cuando no serán las mismas las tarifas por las que cada establecimiento tiene establecido.
 La escritura de convenio de ambos gremios se ha otorgado en el estudio del notario de esta capital D. Luis T. C.
 —Ayer en el tran de la noche llegó a esta capital el primer gremio de la sociedad «La Vida» Sr. Orlan, qui n ingresó en la cárcel a disposición del juez de instrucción de la capital.
 Esta mañana se dice que el señor Orlan trae documentos que comprometerán gravemente a sus sucesores. Lo que nos consta es que los asegurados celebrarán una reunión para proanar su defensa.
 El joven é ilustrado Sr. Juan don Eduardo Alfonso no deja ni un momento el procedimiento.
 Ayer tarde prestaron declaración varios interesados y esta tarde serán examinados otros perjudicados.
 —Si las nuevas reformas del general Linares se llevasen a cabo, producirían en esta guarnición mucho cambio de personal y algunos pases por retiro a la situación de clases pasivas; como los proyectos son vastos lo que aquí suocederá en pequeño podrá ser de gran proporción en las grandes guarniciones.
 Si por lo que aquí suocede hemos de juzgar nosotros la nueva era militar iniciada por el ministro de la Guerra produce en círculos y oosinos animadas discusiones, y hasta que se conocen los detalles de dichos proyectos

todos son cálculos y problemas a des-cifrar.
 Creemos que no se lesionarán derechos adquiridos aunque necesariamente ha de sentir el Ejército alguna paralización en sus acciones pues el nuevo ministro se halla dispuesto a que se normalicen éstas y se supriman servicios innecesarios.
 —H. y han comenzado en sus trabajos del censo de esta capital algunas de las auxiliares temporeras que fueron nombradas en la última sesión celebrada en el Ayuntamiento.
 —E. Presidente de la Audiencia de Valencia D. Francisco Santolalla, se encuentra gravemente enfermo.
 También lo está aunque no de gravedad el Fiscal Sr. Martínez Daban.
 Deseamos el restablecimiento de ambos señores.
 En la Alcaldía se ha recibido el testimonio de condena a nombre del vecino de esta capital, Pascual Aguilhar Percar condenado a dos meses y un día de prisión mayor por lesiones; esta sentencia fué dictada en esta Audiencia en 18 de Septiembre próximo pasado.
 —En la galería Darsant Rual acaba de inaugurarse una Exposición de cuadros del notable pintor Claudio Monat.
 Figuran en ella treinta hermosas lienzos de paisajes y figuras, que son muy admirados.
 —En el colegio notarial de Valencia se ha de proveer por traslación, entre los notarios que lo solicitan y se hallen en las condiciones que determina el Reglamento general del notariado de la notaría vacante en Aupa.
 Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas a la Junta directiva del Colegio en el plazo de treinta días.
 —Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos la cantidad de 1244 65 pesetas.
 —Esta mañana hemos tenido el gusto de saludar a nuestros estimados amigos de San Juan, D. José y D. Maru I Gil y el ilustrado Secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo D. Manuel Aadés.
 —Hay se ha ejercitado el tiro al blanco en el sitio de costumbre la fuerza del Regimiento de Oumba y mañana pasará la reglamentaria revista de primero de mes.
 —Libramientos que se ponen al pago para mañana 1.º de Diciembre Jubilados, Remuneratorios ó Casantes.
 Día 3. Retirados, día 4. Montiplo civil y militar y 5 y 6 Todas, las de más clases que no hayan justificadas sus haberes en los días anteriormente citados.
 —Está expuesto al público en esta Administración de Hacienda por término de ocho días a contar desde el día de mañana, la matrícula de industrial de esta capital correspondiente al año de 1901. A fin de que los contribuyentes por dicho concepto puedan examinarla y presentar las reclamaciones que ocrean oportunas.
 —Para hoy anuncian los astrónomos una lluvia de estrellas, reproducción de la de 1885.
 La mayor intensidad del fenómeno será á ochó a diez y once de la noche.
 —Mañana daremos cuenta de la sesión celebrada hoy en el Ayuntamiento.

SUCESOS

Detención
 Por la guardia civil del puesto de Villarsal, ha sido detenido en la tarde del 27 el vecino de aquel pueblo José Mundina.
 Dicho sujeto estaba reclamado por el Juzgado municipal por causa que se le sigue por haber amenazado ó insultado a su hermano y conñado.
 Al ser detenido se le ocupó una pistola y un cuchillo.

Teatro Principal

Los dos pilletes
 Casi sin anunciarse la compañía del Sr. Capillo, pueo anoche en escena el melodrama francés «Los dos pilletes». La obra resulta interesante pero es inverosímil en grado superlativo. Parece la obra escrita en las novelas de Javier de Montpin.
 Desde la primera a la última escena todo es sorprendente y todo resulta horriblemente de lo que puede pensar el espectador.
 La obra se puso en escena con toda propiedad; las decoraciones son muy bonitas sobre todo la de la iglesia.
 La compañía es bastante mejor que el melodrama y que las pinturas.
 Todos los actores merecen nuestras alabanzas.

RICART Y COMPAÑIA
 ANTRIS
SALA, RICART Y COMP.
 Fábrica de Gas
 Los elevadísimos precios de los carbones y la persistente alza de los cambios hacen imposible el suministro del gas al precio que actualmente rige, por cuyos motivos esta Empresa no pudiendo soportar por más tiempo el quebranto que hace más de dos años viene sufriendo por las antedichas causas, se ve en la imprescindible necesidad de anunciar a sus abonados que a partir del 1.º de Diciembre próximo, regirá el precio de TREINTA CENTIMOS el metro cúbico, más el 10 por 100 que corresponde al Tesoro, según Ley de 28 de Junio de 1898.
 Esperando la infrascripta Sociedad que los señores consumidores se harán cargo de las razones que han motivado ese pequeño aumento de precio y verán en ello un caso de fuerza mayor y no un egoísmo de la misma, ofrece restablecer la antigua tarifa tan pronto como se normalice la situación del mercado de carbones.
 Castellón 29 de Noviembre de 1900.— Ricart y compañía. —Antes Sala Ricart y compañía.

BOLETIN RELIGIOSO
 Santos de mes. —San Eloy obispo y confesor, Domingo Sarracino y compañeros mártires.
 CULTOS
 Cuarenta horas en la Iglesia de las Monjas Claras.
PASATIEMPOS
 GEROGRAFICO DE ACTUALIDAD
 Es gratis en la Administración de este periódico una nota hostia á Nombre con-dero.
 X

De sobremesa
 Gedeón les por vigélima vez en un periódico un anuncio de librería que acaba con estas palabras:
 «Las ilustraciones de esta obra son debidas al notable dibujante Mengón»
 —¡Que verguenza para el editor—grite indignado Gedeón.—Desde la

primera vez que los estados por sobrado para pagar a
 De los portuñes
 rio maravilloso:
 —La cadena de oro pesaba 25 arrobas.
 —¿Y como podía llevar—observó uno de los circ—
 —Es que estaba huido el portugués.

Laboratorio Q
 del Dr. Pese
 7. Plaza de San Fra VALENC

Analizada el agua de pozos de D. Vicente Agostí Bartolom (Castellón), resulta:
 Transparente, incolora, insalubre, de reacción ligeramente acidulada, de turbiedad bastante por la abundancia de sulfatos, coeficiente hidrotimétrico=36.
 Resíduo en litro, seco á 180 gramos.
 Las sustancias disueltas en la muestra, con arreglo á sus cantidades, las que siguen: en primer lugar los carbonatos de cal, soda y potasa, en segundo lugar los sulfatos, coeficiente del calcio; luego llegan los sulfuros en particular; y por último el hierro, faltando casi en absoluto las orgánicas.
 De todo lo cual se desprende que el agua es bastante buena como potable, pero muy mala para beber, muy medicinal en los trastornos gástricos y de los intestinos, y por su relativa abundancia en sales alcalinas y térreas.
 Para que así conste, expidimos este informe analítico hoy 17 Agosto 1900

CALEFACCION
 POR PETROLEO
 Caloríficos marca «DIT»
 Buen calor, poco costo
 Precio 15 pesetas un metro.
COCINAS PORTÁTILES
 Economía, comodidad, prontitud, limpieza y composturas de los hornos.
 Cocinillas para campo, de campamento, etc. Precios excepcionales.
 De venta en todas las buenas ferreterías y bazares de provincias.

Anuncio al público
 Confeción de sellos de goma y lacre.—Gravados e impresos.—Tintas para escribir, limpieza y composturas de los hornos.
 Se componen toda clase de tarjetas garantizando la composición y empaquetando los de cuero, como nuevos.
 Única casa en VINARO Mayor, núm. 42, junto al Ayuntamiento de esta Ciudad.
 Se reciben encargos de todo género, designando persona a quien se entregue el importe del trabajo.

Plantío de Naranjos
OJO PROPIETARIO
 Hay para vender 4.000 naranjos del presente año, preparados para su recolección en la creosina y otros productos contra la serpiente y otros insectos.
 También hay 12.000 naranjos para plantar, magníficos piés. Dirigirse al propietario Llorach Miralles, en Benicarló.

CENTRO DE SUSCRIPCION
 de **Benjamín Sa**
 Falco, 27.—CASTELLÓN
 En este centro se suscribe a las obras encuadradas y sin encuadradas a precios barattísimos.
 Se venden
 el rollo nuevo para una casa de
 Darán razón en esta imprenta

primera vez que leí esto, tenía tiempo sobrado para pegar al artista.

Doña un portugués ante su audición maravillosa:

—La cadena de oro de Pedro V. pesaba 25 arrobas.

—¿Y como podía llevar tanto peso?

—observó uno de los circunstantes.

—Es que estaba huesa.—contestó el portugués.

Laboratorio Químico del Dr. Peset 7, Plaza de San Francisco, 7 VALENCIA

Análisis de la agua de pozo que presenta D. Vicente Agustí Bartoll, de Almazora (Castellón), resulta: Transparente, incolora, inodora, insípida, de reacción ligeramente alcalina y se esturbia bastante por la ebullición. Grado hidrotimétrico=36. Residuo en litro, seco á 180º c.—0'8711 gramo. Las substancias disueltas en esta agua son, con arreglo á sus cantidades decrecientes, las que siguen: en primer término los carbonatos de cal, sosa y magnesia; en segundo lugar los sulfatos, con predominio del cálcico; luego llegan los cloruros, de sodio en particular; y por fin algo de hierro, faltando casi en absoluto las materias orgánicas. De todo lo cual se desprende que es buena como potable, pero muy particularmente medicinal en los trastornos digestivos por su relativa abundancia en carbonatos alcalinos y térreos. Para que así conste, expido esta nota analítica hoy 17 Agosto 1900. V. Peset.

CALEFACCIÓN POR PETROLEO Caloríferos marca «DITMAR» Buen calor, poco consumo Precio 15 pesetas uno COCINAS PORTÁTILES Economía, comodidad, prontitud y aseo Cocinillas para campo, viaje, ocaerías, etc. Precios excepcionales. De venta en todas buenas lampisterías, ferreterías y bazares de la provincia.

Anuncio al público Confección de sellos de metal, goma y lacre.—Gravados en metal y madera.—Tintas para sellos y limpieza y composturas de los mismos. Se componen toda clase de Relojes garantizando la compostura, y se empavonan los de cuero, quedando como nuevos. Única casa en VINARÓZ, calle Mayor, núm. 42, junto al Mercado de esta Ciudad. Se reciben encargos de todas partes, designando persona que garantice el importe del trabajo.

Plantío de Naranjos OJO PROPIETARIOS Hay para vender 4.000 naranjos inferiores del presente año, preparados durante el invierno con la creosina y otros ingredientes contra la serpiente y otras plagas. También hay 12.000 naranjos para injertar, magníficos pies. Diríjase á D. Vicente Llorach Miralles, en Benicarló.

CENTRO DE SUSCRIPCIONES de Benjamín Serra Falcó, 27.—CASTELLÓN En este centro se suscribe á toda clase de obras encuadernadas y sin encuadernar á precios baratísimos. Se vende libro nuevo para una casa de comercio. Dában razón en esta imprenta.

Capas Madrileñas Temporada de invierno DE 1900 Á 1901

Se ha recibido un gran surtido de capas en paño azul y café desde 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 hasta 20 duros. Impermeables en negro y colores.

Federico Alicart, Mayor 45, Castellón

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA) Madrid, 30—11 m.

Preparativos

Dícese que la casa de los bordados de Pons y Bonet, que obtuvo premio de honor en la Exposición de París, ha recibido encargo de Palacio para confeccionar parte del «juar de la Princesa».

El resto lo harán en el extranjero.

El sarampión

La epidemia del sarampión toma un aliciente desarrollo en Zaragoza. Ataca hasta los adultos.

Se ha reunido la junta de Sanidad, acordando cerrar las escuelas y girar visitas por los barrios.

Telegrafían de Valladolid Moliner

Ha salido el Dr. Moliner para Salamanca.

La despedida ha sido entusiástica. A pesar de la crudeza del tiempo y de lo intempestivo de la hora, los asistentes estaban llenos.

Han acudido el gobernador civil, el rector de la Universidad, el decano de profesores, el alcalde, el presidente de la Diputación y muchos médicos y estudiantes.

Se ha pronunciado breves frases de despedida, siendo aplaudidas.

Al partir el tren hubo vivas á Valencia y á la ley redentora de los tíficos pobres.

El doctor Moliner se lleva las adhesiones de todo Valladolid.

Del extranjero

Telegrafían de San Petersburgo que la princesa Alicia de Schoombourg ha anunciado á su hermano don Jaime de Borbón que se halla en China con el contingente ruso, que la zarina le ha autorizado para que marche al Celeste Imperio como hermano de La Cruz Roja rusa.

El príncipe D. Enrique de Orleans visitó á Krüger felicitándole y deseándole el triunfo.

La Cámara francesa ha dado un voto de simpatía á Krüger.

Desgracia

Ha ocurrido un hundimiento de una casa, en Antequera pereciendo tres personas.

Además hay tres heridos graves y once leves.

Una joven que ha muerto aplastada había sido despedida por el casero pocas horas antes.

El ayuntamiento encabezará una suscripción para socorro de las víctimas.

Victoria boer

El general Roberts telegrafía que la guarnición inglesa de Demetadorpe compuesta de 400 hombres y dos cañones, se rindió el 23 del corriente, después de tener 15 muertos y 42 heridos.

Los boers eran 2.500. La columna inglesa enviada en socorro no llegó á tiempo.

Los transvalenses estuvieron tres días en la plaza, evacuándola en seguida. Cuando llegaron los refuerzos ingleses entraron sin resistencia, encontrando sólo 75 heridos ingleses. Para atenuar el efecto de esta derrota Roberts comunicó que las columnas inglesas perseguían á los boers, disolviéndolos en varias partes.

Conferencia telefónica DESDE MADRID

Madrid 30 6'10 t. El Imparcial

Reconoce importancia al trascendental discurso pronunciado por el Sr. Romero en el Congreso, del que dice es el político de más iniciativas que tenemos y que el cesamiento de la Princesa no conseguirá disturbio puesto que el asunto terminado y prueba de ello es que por la ausencia de Port Ben han pasado varios bultos conteniendo parte del «troussau» de la Princesa.

El Liberal

Como toda la prensa de gran circulación quema incienso en favor del fogoso orador antequero quien como ninguno sabe aplicar á la llaga el saludable castorío.

El Globo

Dice que entre las grandes figuras del parlamento debe contarse á Romero Robledo.

No tiene, dice, el talento de Silvela, ni las mercuriales de Sagasta pero es un conjunto armónico de ilustración y patriotismo que infunde admiración en cuantas cuestiones políticas interviene el gran tribuno.

El País

También apunta el discurso pronunciado por Romero Robledo, y le compará con Pi, Azcárraga, Morat y demás prohombres de nuestro Parlamento, deduciendo en su favor las más caudales razones.

Garantías

M. fins probablemente firmará Su Magestad la Reina Regente el decreto levantando la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona.

De todos modos se ejercerá la censura, para no permitir la publicación de aquellos artículos que puedan soliviantar á las masas.

Pertrechos de guerra

En las costas de Africa han desembarcado 140.000 cartuchos y otros tantos fusiles con destino á Mezagan.

Barco apresado

Un crucero sismán ha apresado á un barco chino que izó la bandera de La Cruz Roja.

Los sismanes al incautarse del barco han izado en él su bandera, habiendo sido muy comentado semejante proceder.

Nombramiento

Ha sido nombrado el Sr. Gasca Orozco, profesor de la Universidad de Valencia, secretario general de la comisión que ha de informar respecto al decreto de suspensión de diputados y concejales.

Petición

El Círculo Mercantil ha presentado al ministro de Hacienda una instancia razonada pidiendo desaparición

algunos recargos que los industriales vienen reclamando.

Reforma de tarifas CONGRESO

En breves se firmará el decreto reformando las tarifas de ferrocarriles.

A las tres se ha abierto la sesión bajo la presidencia del Sr. Villaverde. Las tribunas en las primeras horas están desanimadas y en los escaños se van pocos diputados.

El diputado Sr. Rodríguez se lamenta del servicio de Correos, no aconsejando al personal sino á la forma de la organización.

El diputado Sr. Carvalló pide que se celebre el articulado de la ley del Timbre y contesta el Sr. Alienda que la ley del Timbre debe interpretarse gramaticalmente.

Después de hacer uso de la palabra esta sesión comienza á animarse el salón de Cortes y hay gran ansiedad por conocer el discurso de hoy de Romero Robledo.

Por el mal estado de la línea, del discurso del Sr. Romero Robledo, no hemos podido entender ni media palabra, pero por algunas palabras sueltas deducimos que ha sido de tonos violentos para el Gobierno.

Para el arbitraje

«La Sira» de Bruselas da una noticia que requiere confirmación. Asegura que si en Alemania se repiten las recepciones populares que el Presidente Krüger ha tenido en Francia el emperador de Rusia se decidirá á tomar la iniciativa para preparar el arbitraje entre ingleses y boers.

Comentarios

Después de pronunciar el Sr. Romero Robledo el discurso de ayer en el Congreso celebró una larga conferencia con el Duque de Tetán.

Los políticos conceden gran importancia á las entrevistas que estos días se celebró en el Congreso entre las figuras más salientes de la política española.

Huelga

Se han declarado en huelga los sastres de Orense.

De Palma

Telegrafían de dicha capital que á una importante casa de equipos de mar que ha sido premiada en la exposición de París le ha sido encargado el «juar» de la Princesa de Asturias.

Registros

Telegrafían de Girona que la policía ha practicado registros en las casas de algunos carlistas.

En dicha población por disposición del gobernador se ha cerrado el Círculo de trabajadores y al practicarse en el local un registro se ha encontrado gran cantidad de dinamita.

Tranquilidad en Ceuta

Por Alicante se reciben noticias de que hay tranquilidad en Ceuta. No está resultado el conflicto con las kabilas fronterizas, pero se espera que muy pronto será restablecida por completo la normalidad.

A Berlín

Como ayer telegrafió, el Presidente Krüger saldrá el sábado de París, dirigiéndose á Berlín.

Seguirá el viaje como hasta ahora, sin apresuramientos, para evitar los fatigos que no podría soportar impunemente á causa de sus achaques.

Saldrá por la línea del Norte, pasando por Bélgica sin detenerse, y llegará el domingo á Colonia.

Rasundará el viaje de Colonia á Magdeburgo, para llegar á Berlín el martes por la mañana.

Parlamento francés

En la Cámara de los Diputados ha producido hoy un incidente muy importante la estancia del presidente Krüger en París.

Notificada oficialmente la recepción del presidente del Transval por el gobierno, la Cámara ha tomado, por unanimidad, el acuerdo de hacer constar la expresión de sus respetuosas simpatías hacia el huésped de Francia.

Un grupo de diputados fué luego á notificar este acuerdo al presidente Krüger, quien los recibió inmediatamente en el salón del Hotel Scribe.

Contestó el Presidente á la notificación dando las gracias al Parlamento francés por tan honrosa demostración.

Una enfermera

Dícese que á D. Jaime de Borbón, que sigue en el ejército ruso la campaña de China, le ha escrito su hermana doña Alicia, esposa del duque de Schoombar-Waldemburg, para hacerle saber que se quiere marchar con los rusos como enfermera.

DESDE BARCELONA

Barcelona 30 6-20 t.

Suspensión de la censura

A las once de esta mañana el capitán general ha reunido en su despacho á los periodistas á los que ha comunicado la orden de suspender por ahora la censura para la prensa, pero prohibiéndoles bajo fuertes multas que no se publiquen artículos regionalistas ni nada que pueda perjudicar la integridad de la patria.

Pepus

El cabecilla Pepus se encuentra sirviendo de camarero en un café de un pueblecito de la frontera francesa.

Comisión

Una comisión del Trabajo Nacional ha visitado á la comisión provincial para que se interese cerca del Gobierno para la concesión del puerto franco y otras mejoras.

A. M.

Colegio-Viciana DE BURRIANA

Octavo año de su fundación CURSO DE 1900 A 1901

Este Colegio, ofrece la ventaja sobre muchos colegios de España, y en particular en esta provincia, de ser uno de los más económicos; tanto es así, que por 130 duros al año se encarga de matrículas, libros, comisiones de exámen y exámenes, manutención, enseñanza y asistencia. Otra ventaja superior es la de tener todos sus profesores los títulos de doctor ó Licenciado en las facultades de Ciencias ó Letras únicos hoy autorizados por la ley para dar validez académica á juicio de las comisiones de catedrático que examinan en el mismo Colegio. Tales razones, convencrán á los padres que quieran que sus hijos obtengan el grado de bachiller, se perfeccionen en primera enseñanza, ó bien prepararse para el comercio y en todas carreras del Estado.

Observaciones.—Los alumnos internos de primera enseñanza, abonarán 100 duros al año por trimestres adelantados, y podrán ingresar el día primero de cada mes.

Los alumnos que estudien para obtener el grado de bachiller, abonarán por trimestres 130 duros por el curso. Estos podrán ingresar y matricularse en Setiembre y trasladarse de otros puntos á este hasta el día 30 de Abril.

Para más detalles, pídase el Reglamento.

Imp. á c. de V. Bayo.

ALGÉS GRAN REBAJA

DE PRECIOS



48
COLON
48

Castellón

RELOJERES

RELOJERIA Y ÓPTICA

Lentes y gafas de cristal de roca garantizado á 7 pesetas; estuches para los mismos de todas clases á 50 céntimos; cristal ahumado á 50 céntimos, montados al aire á 2 pesetas con estuche, cordones de torsal seda á 20 céntimos.

desde 8 pesetas en adelante y despertadores desde 5 id.
Un completo surtido en cadenas de todas clases y relojes de todas las mejores marcas en toda clase de cajas, repeticiones, cronógrafos contadores calendarios con fases de la luna y despertadores de bolsillo.
Reloj esqueleto de marcha exacta y sólida construcción muy elegante.

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

Banco Vitalicio de España

La Provisión y Banco Vitalicio de Cataluña

Compañías de seguros sobre la vida y accidentes, reunidas

GARANTÍAS:

Capital social.....	Ptas.	15.000.000
Reservas		11.002.839'88
Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899.		230.681.890'25
Pagado por siniestros, pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....		16.667.244'40

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado en esta provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Falco, 8.—Castellón.

Guano Ancora

DE LA

SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKIM

Agente general en España Alejandro Pik,—Bailón, 17. BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.—Desconfiar de las imitaciones. Guano G. para cereales, remolachas hortalizas cáñamo, maíz, etc. etc.—Guano E. para patatas y toda clase de tubérculos.—Guano W. especial para viñas y arboles frutales. recomendándose eficazmente para las replantaciones é injertos de viñas americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G. ESPECIAL PARA ARROCES y otra clase W. ESPECIAL PARA NARANJOS destinados exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas, superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Castellón: F. CAZADOR CARPI.

DINERO

Vicente Gaya Canellos

Única casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil por poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagados, recibos y letras al precio medio de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido á la grande economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones con importantes y la garantía es á ocho días al 1/2 por 100 para Castellón y toda su provincia.

González Cheraá 8 (Castellón) pro.

José Ballester

Médico-oculista



(TORTOSA LA GENIA)

Extra consultas y prácticas todas las operaciones de la clínica.
Consulta de 10 á 4 tarde.

D. NARCISO DIAZ DE ESTOVAR

Entre las publicadas figura:
«Efemérides» (colección de Poesías), 4'50 pesetas.
«Malagueñas» (Colección de 900 Cantares), 3 pesetas.
«Curiosidades Malagueñas» (obra histórica), 3 pesetas.
«Efemérides Malagueñas», 2 pesetas.
«Compendio de la Historia de la escuela española», 1 peseta.
«Más Cantares», 0'50 pesetas.
«Arte Teatral», 0'40 Ptas.
Los pedidos podrán hacerse al Editor D. A. Alcalde, Zorrilla 2, Málaga remitiendo el importe en sellos de Correos.
A los Sres. Suscriptores á nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.

ACADEMIA LLINAS

Situada en el nuevo edificio que ocupa el Colegio de Luis Vives

Valencia, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 8 (Porterre), Valencia

Preparación completa para todas las carreras militares

Director, D. FRANCISCO LLINAS, Comandante de Artillería, con la cooperación competente de otros jefes y oficiales del ejército y profesores de la clase civil con título en la Facultad de Ciencias.

Esta Academia, por razón del Colegio en que se halla instalada, puede admitir alumnos durante todo el año, tanto externos como internos.

En el mismo domicilio se facilitarán reglamentos y cuantos informes se requirieran acerca de la preparación, así como de las condiciones referentes á los alumnos internos.

LA CORRESPONDENCIA, AL DIRECTOR

SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNY ET CIREY

FUNDADA EN 1865

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y preparado para toda la agricultura.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 8 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniacal equivalente á fosfato, 22 á 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfato, 25 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfato, 8 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITICOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfato, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representación en Castellón y provincia: Sr. Juan Manuel Carpi, plaza de San Luis, núm. 41, El Pavalet Segarra, Val de Uria, San Cristóbal, (Barcelonés).—Director general en España: Sr. Juan Manuel Carpi, Castellón de la Plana. Toda el más amplia de abonos que se exige una garantía formal y escrita de la correspondencia de los que adquiere, comprometiéndose sus intereses con el tráfico.



Suscripción

Castellón, en mes.
Fuera, trimestre.

Número suelto á costa

Año VIII.—Número

Vivamos prevenidos

Los recientes sucesos han puesto sobre el tapete la batida cuestión de nuestra seguridad. Venir en el gran imperio roquá.

Lo ocurrido ahora ha sido un pequeño rozamiento de nosotros como siempre querido tomar del deber. Gracioso no ha quearnos y de ahí la pequeña. Afortunadamente la resuelta.

Actualmente estamos habilitados para ninguna de engrandecimiento de España, pero debemos tener el terreno para que se realice el ensueño de Mellá y de otros personajes. Buscamos el engrandecimiento en África.

Diariamente los moros en continuo trato con los españoles residentes en Melilla y lo primero que se hace, es, tratarle con nobleza, como nos ganáramos su amistad que llegarán a la vida bárbara y sintiendo la casidad de la vida política y pensarán en nosotros para que salvaje tiranía del S. cuya política y despótica es imposible que progreso en Marruecos.

La política de atracción en lo futuro de gran para nosotros puesto un día, en que las nacionalizadas pensarán en el dique con que la religión tumbes mahometana la civilización moderna entonces sería gran nosotros que nos simpat a el berebera.

Ni hoy, ni quizás nunca, podremos ir á con los habitantes de Africa, pero podemos nos del espíritu marroquí seguir una victoria de dad práctica que las tienen en el campo de.

Las misiones católicas en este sentido más consiguió divulgar conocimientos y con de las aspiraciones islamista, fué el padre jefe años ha de la Tánger y autor de notables.

Desde el fallecimiento de chundi, á quien en le auxilió muy pronto Sánchez Moguel á trabajos de divulgación imperio marroquí de español.

Aún es tiempo de nuen aquellos trabajos más extensión y con lico, seguro tenemos ramos terreno en aquellas gentes hoy casi salvaje.